



Mi Universidad

TZELTALES



**Nombre de la materia: Antropología
Medica II**

2° Semestre - Unidad III

**Nombre de la licenciatura: Medicina
Humana**

**Nombre del catedrático: Manuel
Eduardo López Gómez**

**Nombre del alumno: Jennifer González
Santiz**

TZELTALES



LOS TZELTALES SE DEFINEN A SÍ MISMOS COMO “LOS DE LA PALABRA ORIGINARIA”, BATZIL K’OP. EL CONCEPTO EVOCA UNA MEMORIA DE ORIGEN DEL HOMBRE MAYA CUYA HERENCIA (ORAL) SE RECREA EN LA COSTUMBRE Y LAS PRÁCTICAS DE SABER.

COSMOVISION.

El mundo tzeltal se presenta bastante similar al de sus demás hermanos mayas. Está constituido por un cosmos (chul chan), la madre tierra (lum balumilal o ch’ul balumilal) y el inframundo (k’atimbak). El equilibrio y la armonía entre esos tres espacios es recompensado por las divinidades protectoras del universo: el Sol, la Luna y las Montañas.

ENFERMEDAD:

Es la consecuencia de la ruptura del equilibrio, resultado de la transgresión de esas leyes, lo cual rompe el estado de armonía con los dioses, la naturaleza, su comunidad, su familia y su propio organismo.



TÉCNICA HIDROTERAPÉUTICA.

El baño de temascal es una muy antigua técnica hidroterapéutica maya que aún conservan los pueblos tzeltales, especialmente las familias del municipio de Oxchuc. Para la medicina maya, además de un excelente baño de vapor para el aseo del cuerpo, cura males como la “entrada del frío”.

BIBLIOGRAFIA: BASAURI, Carlos, Tojolabales, tzeltales y mayas. Breves apuntes sobre Antropología, México, Talleres Gráficos de la Nación, 1931.https://sic.cultura.gob.mx/ficha.php?table=grupo_etnico&table_id=38



SALUD:

Es el resultado de vivir en armonía de acuerdo con las leyes de la naturaleza y de la sociedad.



FORMAS DE REPRESENTACIÓN DE AUTORIDAD.

Las formas de representación de la autoridad en la costumbre tradicional se reconocen en el sistema de cargos: un sistema político y otro religioso (jerarquía político-religiosa).

- Las formas de representación de la autoridad en la costumbre tradicional se reconocen en el sistema de cargos: un sistema político y otro religioso.
- Los cargos religiosos los ocupan mayordomos y alféreces y su número depende del número de santos patronos de la comunidad. Los “paseros” son los que ya cumplieron un año de cargo.